

aperçoit le fond... C'est ce fond-là qu'on désigne sous le nom d'amortissement, parce que lorsque les ministres d'État le voient, ils sont excessivement *amortis*.

L'an dernier, vous avez passé une loi pour arrêter l'émigration; cette année, il faut passer une loi pour rappeler la précédente. C'est ennuyeux de faire toujours la même chose.

Nous avons besoin d'argent. Voici ce qu'on pourrait faire pour s'en procurer. Il faut un fonds pour l'éducation, personne ne s'opposera à cela. Eh bien! je propose qu'on vende des terres publiques, et que l'argent qui en proviendra soit destiné aux écoles. Mais les écoles ne le dépenseront pas, elles nous le prêteront! Si le tour n'est pas fini, je ne m'y connais pas. En effet, nous faisons d'une pierre deux coups: nous donnons de l'argent à l'éducation, et l'éducation nous le rend. Le peuple du pays ne dira sûrement pas que nous ne faisons rien pour le soulager.

Vous me verrez toujours prêt de la même manière à coopérer avec vous, à raison de huit mille louis courants de cette province, par année, payables en argent réel et non pas en débiteures, pour promouvoir la prospérité morale et matérielle du peuple de ce pays.

Si avec tant d'avantages dont jouit votre pays comme je viens de vous le faire apercevoir, Dieu veut bien lui accorder sa bénédiction alors il pourra dire qu'il ne lui manque rien et je ne doute point que mes ministres ne proposent dans le cours de la session qui commence un bill pour que le nom de notre belle province du Canada soit changé en celui de Cocagne.

Nous avons promis les débats qui ont eu lieu dans le conseil exécutif, lorsque le discours d'ouverture y a été adopté; nous venons remplir notre promesse:

M. Baldwin et Lafontaine.—Voici le projet du discours. Si vous ne l'adoptez pas, nous donnons notre démission.

M. Hincks.—Et moi, je me nomme collecteur de la douane de Québec.

M. M. Leslie, Viger, Taché et Caron.—Mais...

M. Lafontaine.—Pas de mais!

M. Caron.—Mais je ne vois rien pour le district de Québec.

M. Lafontaine.—Quand on n'est pas content, on résigne.

M. M. Taché, Caron, Viger et Leslie.—Allons! plutôt que de mettre la division dans le conseil et dans le pays, nous nous résignons.

Le projet est adopté sans autre discussion.

COLLABORATION

TROP DE MODESTIE!

Ces jours derniers, un de mes amis, membre d'une institution littéraire de cette ville, rencontra le secrétaire de cette institution. Tous deux échangèrent quelques mots, et au moment de se séparer le secrétaire dit à l'autre:

—Tu sais, n'est-ce pas, que l'élection de nos officiers a lieu dans le mois prochain?

—En effet; je n'y pensais pas! Et qui parle-t-on de nommer président cette année?

—On parle de deux candidats.

—Qui sont-ils? Les connais-tu?

Oui, bien sûr! L'un est M..., et l'autre est ton obéissant serviteur; fit le secrétaire en prenant un air majestueux.